







# Jugendbeteiligung in Städten und Gemeinden? Vergessen wir vor lauter Alten die Jugend nicht!



**Klaus Farin**Autor und Jugendkulturforscher, Berlin

Sie hören Gangsta-Rap oder Frei. Wild, bilden sich mit Killerspielen zu Amokläufern aus, saufen, rauchen, kiffen immer mehr und immer jünger, sind konsumtrottelig und unengagiert, politisch völlig desinteressiert oder falsch – rechtsextrem – orientiert: Das Bild der Jugend in der öffentlichen Wahrnehmung war noch nie so negativ wie heute. Die Lobby der Jugendschützer und anderen Berufsbetroffenen boomt – Schluss mit der falsch verstandenen Liberalität der "68er", die Jugend muss wieder geschützt werden, koste es, was es wolle (z. B. die Meinungsfreiheit), und ob sie es will oder nicht. – Und das in einer Zeit, in der alle Jugendstudien das Gegenteil aussagen: Die heutige Jugend ist mit Sicherheit eine der braysten seit Jahrzehnten.

Um den Lebens- und Wirtschaftsraum erfolgreich weiterentwickeln zu können, braucht es das Engagement vieler. Dabei dürfen wir jedoch die Jugend nicht übersehen und die kaum vorhandenen Proteste überhören. Doch wie können wir unsere zukünftigen Akteure

einbinden? Ist das überhaupt möglich? Worin liegen die Gründe für das passive Verhalten, das "brave" zusehen? Das Vorarlberger Standortgespräch soll ein Zeitfenster bieten, um

bewusst das vielfach unterschätzte Thema der Jugendbeteiligung zu diskutieren.

# "Jugendbeteiligung: Lassen sich Jugendliche überhaupt von der Gemeinde oder der Stadt abholen?"



Wir freuen uns auf einen spannenden Abend und angeregte Gespräche!

**Dr. Johannes Ortner**Vorstand Raiffeisenlandesbank Vorarlberg

Wann: Dienstag, 3. Juni 2014

Ankommen 18.30 Uhr

Beginn 19.00 Uhr

Wo: Fachhochschule Vorarlberg, Dornbirn

Der Eintritt ist frei.

Aufgrund der begrenzten Teilnehmerzahl, bitten wir um Anmeldung bis Montag, 26. Mai 2014

**E-Mail:** anmeldung@standortgespraech.at

Online: www.standortgespraech.at





## **Programm**

### Begrüßung

#### **Impulsreferat**

Jugendbeteiligung in Städten und Gemeinden? Vergesst mir vor lauter Alten die Jugend nicht! Klaus Farin, Autor und Jugendkulturforscher, Berlin

#### Praxisbeispiel aus Vorarlberg

Elmar Luger MSc, Geschäftsführer Dornbirner Jugendwerkstätte

#### Kurzstatement zur Situation und zum Angebot in Vorarlberg

Mag. Annette Bernhard, Forschung und Entwicklung, aha - Tipps & Infos für junge Leute

#### **Publikumsdiskussion**

#### **Moderation DI Dr. Gerald Mathis**

FH Vorarlberg, ISK Institut für Standort-, Regional- und Kommunalentwicklung

#### **Zusammenfassung und Schlussworte**

Dr. Johannes Ortner, Vorstand Raiffeisenlandesbank Vorarlberg

### Buffet - "Feines aus dem Ländle"